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Народный артист РФ 
Корнелий Александрович 
Баздеров  встретил свое 80-летие 
на сцене, в своей последней роли 
Странника в спектакле «Белое 
облако Чингисхана». Это было 
22 февраля 2004 года, когда в 
Москве с аншлагом проходили 
гастроли Мурманского областного 
драматического театра. Театру 
в тот год исполнилось 65 лет, а 
Корнелий Баздеров прослужил 
в нем почти 60,  до конца своей 
жизни.
Памятная доска актеру и гражда-

нину открылась на здании театра 12 
октября нынешнего года. И, как ска-
зала в своем ярком и эмоциональном 
выступлении председатель Мурман-
ского отделения Союза театральных 
деятелей, главный режиссер театра 
кукол, народная артистка РФ Тама-
ра Волынкина, это первый орден на 
мундире театра. Именно на мундире, 
потому что в театре не работают, ему 
служат. 
Корнелий Баздеров сыграл на сце-

не ДК Кирова, где до 1963 работа-
ла наша облдрама, и в новом здании 
более 100 ролей, стал заслуженным, 
а затем народным артистом России, 
почетным гражданином города-героя 
Мурманска, а затем и Мурманской 
области. Его любили и помнят театра-
лы, как минимум, трех поколений. И в 
удивительной ауре, которую создавал 
вокруг себя Корнелий Александрович, 
росли и набирались мастерства, как 
минимум, три поколения актеров.
- Корнелий Александрович был но-

мер 1, потому что природа дала все: 
красоту, талант, рост, голос, - расска-
зывала Тамара Волынкина. - Он был 
замечательный. И ему очень повезло 
в жизни, потому что жена,  Валентина 
Семеновна Варшавская, жизнь пост-
роила так, чтобы он был счастлив. 
- Я 40 лет проработала с Корнели-

ем Александровичем, мне посчастли-
вилось играть с ним во многих спек-
таклях, - продолжила воспоминания у 
микрофона народная артистка России, 
ведущая актриса облдрамы Марина 

Скоромникова. - Замечательный ак-
тер, он еще был хорошим человеком. 
Я  не помню, чтобы он о ком-нибудь 
сказал плохое слово. Еще он прекрас-
ный  рассказчик, и слушать его мож-
но было часами. При этом он умел 
слушать других. 
- Папа действительно был счастли-

вым человеком, советским человеком 
и человеком 20-го века. - Ева Корне-
льевна Портнягина с трудом сдержи-
вала  волнение. - Честь, совесть, вер-
ность - это основные черты, которые 
были заложены в его характере. Он 
честно защищал Родину в годы войны, 
был ранен, контужен, но он выжил 
среди немногих солдат 1924 года рож-
дения.  И это было счастье. Потом 
в городе Фергане он встретил свою 
красавицу Валентину, увез ее сюда, 
в Мурманск, совсем на другой край 
земли. И здесь они начали с нуля. 
Приехали года на три, как многие тог-
да приезжали, а остались навсегда. 
Появилась я, внуки и правнуки, и все 
стали коренными мурманчанами. Он 
честно и верно служил делу, которое 
выбрал. Большое спасибо всем за 
добрые слова, за память, и я благо-
дарю всех, кто причастен к сегодняш-
нему событию.

И вот памятная доска, установлен-
ная на театре по инициативе прави-
тельства Мурманской области,  от-
крыта. Было много прекрасных лиц и 
цветов. Хорошее и нужное событие 
состоялось, но все присутствующие 
задавали вопрос: почему на доске нет 
портрета Корнелия Баздерова? Есть 
изображение   театра на театре, а 
лица талантливого и красивого чело-
века потомки не увидят. Не узнают 
сразу, что народный артист и почет-
ный гражданин области был участни-
ком Великой Отечественной войны и 
почетным гражданином города-героя 
Мурманска. Но, возможно, благодаря 
этому «ордену» на театральном мун-
дире захотят узнать больше о первом 
мурманском актере, чья память уве-
ковечена на театре.
Это не первая и не последняя, на-

верное, памятная доска почетному  
гражданину области. Хотелось бы, что-
бы при создании новых все же учи-
тывались «огрехи» предыдущих.   Уж 
если делать хорошее и доброе дело, 
то все в нем должно быть хорошо.
Включите в зале свет,  
Взгляните в зал:
Какие удивительные лица!
Как персонаж, я все уже сказал,
Но я - как я - хочу к вам обратить-

ся.
Вы, как и мы, вовлечены в игру. 
Спрессованные время и пространс-

тво
С нас кожу, как древесную кору,
На время скинут, подчиняясь трансу.
Обнажены, как Ева и Адам,
Оголены для смерти и для жизни, 
Мы пустим ток по нервам-проводам.
Пусть искорка веселья в зале  

брызнет,
Засветится. Теперь взгляните в зал -
Я и без света вижу ваши лица…
Я о любви еще вам не сказал.
Я жду любви и сам хочу влюбиться.

Эти стихи посвятил своему Учителю 
актер Мурманского областного драма-
тического театра, заслуженный артист 
РФ  Сергей  Гронский. Увы, они не 
вошли в сценарий события, произо-
шедшего в Мурманске 12 октября. 

Наталья ЧЕСНОКОВА. 

Включите в зале свет…

 Льготы  
восстановили

Стр. 7
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Ловушка  
для кандидата

Ответ на поверхности. Все 
дело в новых избирательных 
комиссиях, сформированных 
в этом году при активном 
участии региональной испол-
нительной власти, а также в 
новом избирательном законо-
дательстве, принятом недавно 
Мурманской облдумой. Сведу-
щие люди перед началом вы-

борной  кампании говорили, 
что в нем предостаточно лову-
шек, в которые может попасть 
кандидат. Причем  расставле-
ны они преимущественно для 
представителей оппозицион-
ных партий. 

Если коротко, то дело обсто-
яло так. 3 октября Владимир 
Ахрамейко принес в Канда-
лакшскую ТИК необходимый 
пакет документов. Его приня-
ли, вернув часть бумаг обратно, 
якобы за ненадобностью. Поз-
же Ахрамейко узнал, что эти 
документы все же нужны и 10 
октября вновь представил их в 
ту же ТИК. При этом  кандидат 
просил учесть тот факт, что не-
достающие документы ранее 
уже были принесены в избир-
ком, но их не учли. 11 октября 
Владимир Ахрамейко пришел в 
ТИК за уведомлением о нали-
чии выявленной комиссией не-
полноты сведений. Однако ему 
в устной форме было сказано, 
что никаких нарушений избир-
комом не выявлено. И в тот 
же день ТИК выносит решение 
не регистрировать Ахрамейко 
именно по тем основаниям, что 
им не был предоставлен ряд 
документов (!). 

Похоже просто на какой-то 
театр абсурда! Если для ТИК 
было очевидным, что докумен-
тов у кандидата не хватает, то 
почему она, как обязывает ее 
закон, не уведомила Влади-
мира Ахрамейко за три дня до 
заседания комиссии по регис-
трации? Мало того, она также 
лишила Владимира Ахрамейко 
права за день до комиссии вне-
сти дополнения в документы. 

Тем самым Кандалакшская ТИК 
поступила вопреки определе-
нию Конституционного суда 
РФ от 1 июня 2010 г., в котором  
абсолютно четко разъяснено,  
что  закон «Об основных гаран-
тиях избирательных прав граж-
дан…» предусматривает право 
кандидата в течение срока, 
определенного в названных 

нормах, вносить уточнения и 
дополнения в документы, со-
держащие сведения о нем, а 
также обязанность избиратель-
ной комиссии извещать канди-
дата о неполноте сведений о 
кандидате или несоблюдении 
требований закона к оформле-
нию документов… 

Также в определении Консти-
туционного суда РФ говорится 
о том, что данные законополо-
жения… предполагают право 
кандидата восполнить недо-
стающие сведения и обязан-
ность избирательной комиссии 
уведомить его о неполноте 
представленных сведений, не-
зависимо от того, чем обуслов-
лена эта полнота - недостаточ-
ным отражением необходимых 
сведений в представленных 
документах или же непредо-
ставлением какого-либо доку-
мента или документов. Этим 
определением Конституцион-
ный суд РФ расставил все точ-
ки над «i». 

Теперь слово - за облизбир-
комом, куда Владимир Ахра-
мейко направил жалобу. В ней 
содержится просьба отменить 
решение Кандалакшской ТИК 
об отказе в регистрации и 
обязать ее зарегистрировать 
Владимира Ахрамейко  как 
кандидата по одномандатному 
избирательному округу № 18.

Остается только гадать, что 
послужило причиной возникно-
вения данной ситуации - чей-то 
злой умысел или недостаточ-
ное знание законов представи-
телями ТИК. 

Наш корр.

После известия о том, что Кандалакшская 
ТИК отказала в регистрации представителю 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Владимиру 
Ахрамейко кандидатом в депутаты облдумы по 
одномандатному округу № 18, телефон редакции 
буквально раскалился от звонков. Граждане 
возмущались, почему не был зарегистрирован 
человек, имеющий высокие шансы на победу в 
этом округе на предстоящих выборах в облдуму. 

Областная избирательная комиссия 
зарегистрировала списки кандидатов в 
депутаты Мурманской областной думы 
пятого созыва от политических партий.

Представляем вашему вниманию список кан-
дидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ОБЩЕОБЛАСТНАЯ ЧАСТЬ

1. МАКАРЕВИЧ Александр 
Геннадьевич, родился 23 но-
ября 1962 года, председатель 
Совета регионального отде-
ления политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области, депутат 
Мурманской областной думы, 
руководитель депутатской 
фракции «Справедливая Рос-

сия». Женат, трое детей. Проживает в Мурман-
ске.

 
2. ЛЕЩИНСКАЯ Наталья 

Владимировна, родилась 
13 февраля 1959 года, пред-
седатель Совета местного 
отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мон-
чегорске, депутат Мурман-
ской областной думы, член 
фракции «Справедливая 
Россия». Замужем, двое де-
тей. Проживает в Мончегорске.

3. АХРАМЕЙКО Владимир 
Николаевич, родился 7 января 
1942 года, председатель Совета 
местного отделения политичес-
кой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Кандалакшском 
районе Мурманской области, 
депутат Мурманской областной 
думы, член фракции «Справед-
ливая Россия».    Женат. Прожи-
вает в Мурманске.

4. ПАЮСОВ Юрий Андреевич, 
родился 13 сентября 1944 года, 
председатель Совета местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Мурманске, депу-
тат Мурманской областной думы, 
член фракции «Справедливая 
Россия». Женат, есть сын. Прожи-
вает в Мурманске.

5. ГАВРИЛОВ Дмитрий Вик-
торович, родился 29 июля 1973 
года, председатель Совета мес-
тного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Киров-
ске, работает заместителем 
председателя профсоюзного 
комитета ОАО «Апатит», депу-
тат Совета депутатов мо г. Ки-
ровск с подведомственной тер-
риторией на непостоянной основе. Женат, двое 
детей. Проживает в Кировске.

4 декабря - большие выборы

Мурманский  одномандатный 
 избирательный  округ № 1

1. ЗАРИПОВ Эрвин Ильдусович

Мурманский  одномандатный  
избирательный  округ № 2

1. ТЯПИН Артур Сергеевич 
2. МАКАРОВА Светлана Владимировна

Мурманский  одномандатный  
избирательный  округ № 3

1. ГЛУШКОВ Анатолий Михайлович
2. БАРТКОВ Владимир Викторович 

Мурманский  одномандатный  
избирательный  округ № 4

1. ИГОШИНА  Жанна Васильевна   
2. ВОЛОЦКОВ Александр Николаевич

Мурманский  одномандатный  
избирательный  округ № 5

1. НАЙДЕНОВ Игорь Олегович

Мурманский  одномандатный  
избирательный  округ № 6

1. НЕПОМИЛУЕВА Ирина Анатольевна
2. ПАВЛИКОВ Александр Александрович
3. ЕФИМОВ Сергей Николаевич

Заполярнинский одномандатный  
избирательный округ № 7

1. БЕЛАШОВ Руслан Анатольевич 
2. ЗУБРИЛОВ Андрей Николаевич 
3. КУРБАТОВА Людмила Владимировна 
4. МУСТИЯНОВИЧ Петр Алексеевич

Кольский одномандатный  
избирательный округ № 8

1. САРЕНКО Анатолий Пантелеевич 
2. ЧЕРНОВ Андрей Михайлович

Североморский одномандатный  
избирательный округ № 9

1. МЫЗНИКОВ Игорь Леонидович 
2. КОЧЕРЕЖКО Николай Леонидович 

Североморский одномандатный  
избирательный округ № 10

1. ВАРЛАМОВ Сергей Викторович
2. БЕРЗЕГОВА Наталья Владимировна

Александровский одномандатный 
 избирательный округ  № 11

1. ТИМОХИН Василий Викторович
2. РАДЕВИЧ Лариса Николаевна

Печенгский одномандатный  
избирательный округ № 12

1. ПУРГИН Александр Михайлович
2. КРАЕВ Дмитрий Леонидович
3. КАБЫШЕВА Надежда Борисовна
4. ХАРАСИК Олег Анатольевич 

Мончегорский одномандатный  
избирательный округ  № 13

1. САФРОНОВА Наталия Васильевна

Оленегорский одномандатный  
избирательный округ № 14

1. ШЕСТАК  Александр Владимирович
2. СОРВАНОВ Александр Владимирович 
3. МИРОНОВ Александр Иванович

Апатитский одномандатный 
избирательному округу № 15

1. ИВАНОВА Татьяна Александровна 
2. КАВЕРИНА Надежда Тихоновна 

Кировский одномандатный  
избирательный округ № 16

1. ПЕКАРЬ  Светлана Вениаминовна
2. ЗАГИТОВ Юрий Вячеславович 
3. ГАЛКИНА Наталия Александровна
 

Полярнозоринский  одномандатный   
избирательный округ № 17

1. КРОШКИН Игорь Борисович 
2. ДЯТЛОВ Алексей Викторович
3. РАБКОВ Олег Анатольевич

Кандалакшский одномандатный  
избирательный округу № 18

1. ТЫРТИКОВ Александр Алексеевич
2. БРАЕРСКИЙ Владимир Сергеевич
3. МАЛАХОВА Светлана Анатольевна

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ЧАСТЬ
РЕГИОНАЛЬНЫЕ    ГРУППЫ КАНДИДАТОВ

Также облизбирком зарегистрировал списки кандидатов еще трех парламентских партий - КПРФ, 
«Единой России» и ЛДПР.  От КПРФ на выборы пойдет 47 кандидатов, от «Единой России» - 42, от 
ЛДПР - 22. Представители непарламентских партий «Яблоко» и «Патриоты России» в выборах участ-
вовать не будут, так как получили мотивированные в соответствии с законодательством отказы. 

Приходите на избирательные участки!   
Примите решение сами, или его примут за вас!
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Когда в Мурманске появи-
лись первые девятиэтажные 
дома, ребятня со всего города 
бегала туда, чтобы прокатить-
ся на лифте. Для многих это 
было таким же чудом техники, 
как эскалатор в метро. Потом 
девятиэтажек стало много, а 
лифт перестал быть экзотикой. 
И еще в  1995 году все жители  
могли пользоваться  этим удобс-
твом вне зависимости от того, 
на каком этаже им досталась 
квартира. Однако 23 августа 
1995 года из управления жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
транспорта и связи админист-
рации города Мурманска в УКС 
«Мурмансклифт», муниципаль-
ные предприятия «Жилэкс» и 
«Севжилэксплуатация», а также 
в предприятия ЖКХ Первомайс-
кого района поступил документ  
следующего содержания: 

«В связи с тем, что жильцы 
вторых этажей не производят 
оплату за пользование лифтом, 
согласно ставок за обслужива-
ние жилищного фонда, утверж-
денных распоряжением адми-
нистрации города от 06.03.1995 
г. №99-р, прошу выполнить во 
всем жилом фонде города бло-
кировку кнопок вторых этажей». 
Подпись - зам. начальника  
управления  Р. Масловская.

В 1995 и 1996 годах распо-
ряжениями городской адми-
нистрации устанавливались 
фиксированные размеры 
платы за обслуживание жи-
лого фонда, в зависимос-
ти от количества удобств и 
этажа проживания. И, дейс-
твительно, плата для тех, 
чьи квартиры находились выше 
второго этажа, была тоже выше. 
То есть вроде бы существовала 
определенная справедливость: 
не пользуешься лифтом - не 
платишь.

С 2005 года вступил в  дейс-
твие Жилищный кодекс РФ, жи-

телям первых и вторых этажей 
вменили в обязанность платить 
за лифт на общих основаниях. 
Учитывая то, что почти все пер-
вые этажи у нас перестали быть 
жилыми, неприятность задела 
главным образом собственников 
и наемщиков квартир на вторых. 

Возмущение не замедлило себя 
ждать, жалобы стали сыпаться 
из всех населенных пунктов, 
где есть оснащенные лифтами 
дома. Люди шли к юристам, по-
давали исковые жалобы в суд, 
но ответы получали не в свою 
пользу.

В суд обратилась и  жительни-
ца дома по Якорному переулку в 
Мурманске Надежда Федоровна 
Госькова, которая испытывает 
физические и моральные стра-
дания от того, что лифт на ее 
этаже  заблокирован. У женщи-
ны больные ноги. Вместе с суп-

ругом они платят за лифт 
ежемесячно 202 рубля. За 
год набегает сумма 2424. 
Они бы не возражали про-
тив такой платы, но при 
условии права на пользо-
вание лифтом, которого, по 
сути, лишены.

Однако Первомайский 
районный суд (судья Андре-
ева И.С.) 28 декабря 2010 

года в своем решении  устано-
вил: « Доступ к лифту у Истца 
не ограничен». А главным до-
казательством неправоты Ис-
тца  как в решении суда, так и 
в многочисленных ответах из 
различных инстанций является 
положение Жилищного кодек-

са о том, что лифт относится к 
общедомовому имуществу мно-
гоквартирного дома, за кото-
рое платят все собственники, а 
вовсе не к услугам. Расходы на 
восстановление заблокирован-
ных кнопок на вторых этажах не 
входят в тариф на содержание и 
ремонт, утвержденный на общем 
собрании собственников. Сле-
довательно, выполняться эти 
работы  могут лишь на средс-
тва собственников, и решение 
должно приниматься на общем 
собрании. А цена вопроса, меж-
ду прочим, от 15 000 рублей!

Но давайте вспомним, кто и 
когда распорядился заблоки-
ровать кнопки. Администрация 
города Мурманска в лице управ-
ления жилищно-коммунального 
хозяйства, транспорта и связи 
еще 23 августа 1995 года.  

Понятно, что в то время не 
было  Жилищного  кодекса, что 
существовали  другие порядки 
и тарифы на услуги ЖКХ, куда 
более щадящие по отношению к 
населению. Когда же население  
застонало от  величины и регу-
лярного роста этих тарифов, а 
власть и предприятия ЖКХ за-
были о своих обязательствах и 
правах граждан, то  из всех от-
ветов на народный стон настой-
чиво и упорно звучит лишь одно: 
обязанности граждан.

Между тем, в Правилах содер-
жания общедомового имущес-
тва в многоквартирном доме, 
утвержденных Постановлением  
Правительства РФ от 13 авгус-
та 2006 года № 491, есть такой 
раздел:

II. ТРЕБОВАНИЯ К СОДЕРЖА-
НИЮ ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА

 10. Общее имущество должно 

содержаться в соответствии с 
требованиями законодательс-
тва Российской Федерации (в 
том числе о санитарно-эпиде-
миологическом благополучии 
населения, техническом регули-
ровании, защите прав потреби-
телей) в состоянии, обеспечива-
ющем:

а) соблюдение характерис-
тик надежности и безопасности 
многоквартирного дома;

б) безопасность для жизни и 
здоровья граждан, сохранность 
имущества физических или 
юридических лиц, государствен-
ного, муниципального и иного 
имущества;

в) доступность пользования 
жилыми и (или) нежилыми по-
мещениями, помещениями об-
щего пользования, а также зе-
мельным участком, на котором 
расположен многоквартирный 
дом;

г) соблюдение прав и закон-
ных интересов собственников 
помещений, а также иных лиц;

Так все-таки доступны или 
нет жителям вторых этажей для 
пользования лифты, если кноп-
ки заблокированы властным 
распоряжением 16 лет назад? 
Инвалидам, тяжелобольным лю-
дям в ответ на их претензии и 
обиды говорят: ну вы же можете 
подняться на третий этаж, а по-
том  проехать до первого,  или 
подняться в лифте на третий, 
а потом спуститься ножками на 
свой второй?

Вероятно, теоретически мож-
но и гланды удалять через одно 
известное место, но любой врач 
скажет, что лучше все-таки че-
рез рот. Хотя в лифтовом абсур-
де может, наверное, разобрать-
ся лишь Конституционный суд. 
Даже самый хороший доктор тут 
не поможет.

Нина МИХАЙЛОВА.

Лифтовый абсурд  

«Никто не может мне 
объяснить, почему с меня 
берут деньги за услугу, ко-
торой я не пользуюсь».

Александр Госьков,  
мурманчанин.

На этом митинге намеревался вы-
ступить, в том числе, депутат Мур-
манской областной думы Александр 
Макаревич.
Однако утром 10 октября в СМИ пос-

тупило другое сообщение: «Правление 
Союза рыбопромышленников Севера 
информирует Вас об отмене митинга 
рыбаков, назначенного на 10 октября 
2011 года в 16.00 у памятника «жер-
твам интервенции», т.к. на все пос-
тавленные вопросы о необоснованном 
привлечении рыбаков к ответственнос-
ти получены решения и в проведении 
митинга нет необходимости.
Благодарим за информационную 

поддержку и реальную помощь в ре-
шении проблем рыбаков».
Каким же чудесным образом на все 

вопросы получены решения? Ответ на-
ходим на сайте Правительства Мурманс-
кой области (www.gov-murman)  в пресс-
релизе Управления информационной по-
литики и взаимодействия со СМИ Аппа-
рата Правительства Мурманской облас-
ти от 10 октября 2011 г. под заголовком 
«Митинг рыбаков в Мурманске отменен 
после их встречи с губернатором». Его 
текст мы приводим в сокращении.
«Митинг сотрудников рыболовецких 

предприятий в Мурманске, запланиро-

ванный на 10 октября, отменен после 
встречи представителей компаний с 
губернатором Мурманской области.
Напомним, согласно действующему 

законодательству судам, работающим 
в прибрежных водах, запрещено пе-
регружать свои уловы в море. Именно 
по этой причине пограничное уп-
равление ФСБ России по Мур-
манской области обратилось с 
исками в суд.
В ходе судебных разбира-

тельств было вынесено решение 
о наложении штрафов на капи-
тана судна «Андромеда» (11 млн 
руб.) и на компанию “Согра” (32 
млн руб.) за осуществление пе-
регрузов рыбопродукции при ве-
дении прибрежного промысла.
По мнению губернатора Мур-

манской области Дмитрия Дмит-
риенко, сегодня есть разночтения 
в толковании федерального зако-
на о рыболовстве, но в первую 
очередь необходимо урегулировать 
уже имеющиеся вопросы. «Нужно 
сначала урегулировать эту ситуацию, 
а уже потом приводить законодатель-
ство в порядок», - сказал губернатор.
Вместе с тем, он напомнил, что в 

2008 году, когда принималось решение 

о распространении прибрежной квоты 
на 200-мильную зону, возникал вопрос 
о поспешности принятия данного реше-
ния. «Но тогда под давлением, призна-
юсь, рыболовной общественности такое 
решение было принято. И вот сейчас 
мы пожинаем плоды тех недоработок 
в нашем законодательстве», - отметил 
Д. Дмитриенко.
«Сейчас мы должны добиться того, 

чтобы дела рассматривались в суде не 
в соответствии с определенными ре-
шениями пленума Верховного суда, а 
в соответствии с другими нормами за-
конодательства», - добавил губернатор 
Мурманской области.
Цитируется в пресс-релизе и один из 

участников этой «решающей» встречи, 

генеральный директор  одной из частных 
рыбодобывающих компаний. Не будем 
называть имя, дабы не вызвать гнев ры-
баков, от чьего, якобы, лица высказался 
он  в пресс-релизе (оригинал, напомним,  
можно найти на сайте правительства об-
ласти). А сказал он, что рыбаки приняли 

решение не проводить митинг, поскольку 
«власть нас услышала, мы этого доби-
лись».  И еще две цитаты из пресс-ре-
лиза: 
«Я должен сказать откровенно, к со-

жалению, некоторые руководители хотели 
превратить митинг в политическое шоу. 
Союз рыбопромышленников Севера ни-
когда не участвовал в политике, он защи-
щал и защищает права рыбаков и пред-
ставителей рыбацкого бизнеса». 
«Сегодня мы встретились с высшим 

должностным лицом нашей области - с 
губернатором и надеемся на положитель-
ное решение наших проблем», - добавил 
директор компании.
Вот ведь как здорово получается! Ры-

баки Севера уже много лет пробиваются 
в коридоры и стучатся в двери власти 
разных уровней, чтобы навести порядок 
в отрасли, которая испокон веков была 
у нас кормилицей. Однако арестовывают,  

судят и штрафуют наших капитанов 
как свои, российские чиновники и 
суды, так и норвежские. Почему и 
решились их защитники из Союза 
рыбопромышленников Севера на 
митинг в Мурманске. Но,  оказыва-
ется, достаточно было одной встре-
чи с губернатором, чтобы «власть 
услышала рыбаков» и появилась 
надежда на положительное решение 
проблем. 
Или дело все же в политичес-

кой подоплеке, которой испугалась 
власть? Митинги ей сейчас не очень 
желательны.
Впрочем, не столь важно, кто и 

как содействует решению экономи-
ческих и социальных проблем. Главное, 
чтобы их решали, а не имитировали ре-
зультат  с целью избежать публичных 
выступлений оппонентов и скрыться от 
недовольства народа.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Несостоявшийся митинг
10 октября в сквере на улице Ленинградской в Мурманске должен 

был состояться митинг, организованный некоммерческой организацией 
«Союз рыбопромышленников Севера». Как сообщалось в разосланной 
заранее информации для СМИ, цель была такая: «протест против 
необоснованного привлечения капитанов, рыболовных компаний к 
ответственности за нарушение правил рыболовства контролирующими 
органами, чиновничьего произвола, попыток переложить на плечи 
рыбаков ответственность за несовершенство и расплывчатость в 
трактовках положений ими же изданных законодательных актов».
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Цитата журналиста, 20 лет 
проработавшего московским 
корреспондентом итальянских 
газет «Унита» и «Ла Стампа», на 
мой взгляд, весьма емко отражает 
картину не только предстоящих 
выборов-2011и 2012, но и событий 
пятнадцатилетней давности. А 
именно -  1996 года, когда в два 
тура, причем  с минимальным 
перевесом в первом,  президентом 
России в последний раз был 
избран Борис Ельцин. Вроде 
бы совсем недавняя история, 
однако, как это часто бывает, 
многие подробности со временем 
забываются. А некоторые детали 
и вовсе трудно найти даже с 
помощью «всемирной паутины» 
Интернета.

Перед страхом  
коммунистического реванша

Мне довелось стать невольным учас-
тником одной из частей  «симфонии», 
назвать которую можно было бы «Апо-
феоз  власти». 

Действие разворачивается на фоне 
затянувшейся чеченской войны, боев 
в Дагестане и Ингушетии, безуспешных 
переговоров с лидерами  боевиков и все 
новых жертв  среди российских военно-
служащих и мирного населения кавказс-
ких республик. Яркими процессами граж-
данской жизни  были стремительная 
передача  акций ключевых  федераль-
ных предприятий  под залог финансовых 
структур, столь  же стремительно расту-
щее  недовольство населения падающим 
уровнем жизни, огромные задержки вы-
платы зарплат, разочарование и в вау-
черной приватизации, и  в надеждах на 
лучшее будущее и достойную старость.

Удельный вес отрицательных оценок 
деятельности федеральной власти и пре-
зидента после драматических событий 
1993 года  нарастал катастрофически, 
спецслужбы и эксперты  срочно создан-
ных аналитических структур оценивали 
ситуацию в России как угрожающую ком-
мунистическим реваншем. КПРФ стано-
вилась все более популярной в народе. 
Было даже предложение  отменить пре-
зидентские выборы, намеченные на июнь 
1996 года. Однако перевесила другая точ-
ка зрения: в этих условиях победа Ельци-
на на выборах приобретает особо важное 
значение. Вскоре станет ясно, для кого.

Семибанкирские выборы 
На выполнение задач были брошены 

огромные средства и силы. Костяк  ана-
литической группы составляли весьма 

известные персоны: Чубайс, Потанин, 
Гусинский, Ходорковский, Березовский, 
Черномырдин, Дьяченко…

Уже после победы, в ноябре 1996 года, 
Борис Березовский скажет в интервью 
влиятельной международной деловой 
газете The financial times:  «Половину 
российской экономики контролируют 7 
банкиров, финансировавших предвы-
борную кампанию Ельцина».

Львиная доля средств была брошена 
на изготовление и прокат агитационных 
роликов, предвыборные акции и масси-
рованную   кампанию в государственных 
СМИ. Особая роль отводилась телеви-
дению. Частью этой выборной «симфо-
нии» и стало    «Агентство региональной 
прессы».  

Примечательно, что в сети Интер-
нет нашлось  лишь одно  скромное, без 
подробностей,  упоминание о том, что 
в 1996 году такое было создано. Соби-
ралось оно в столице всего дважды той 
весной, но еще довольно долго украшал 
стол президиума в пресс-центре Адми-
нистрации Президента самодельный 
плакат на ватмане с этими тремя слова-
ми. Уже после победы Ельцина. О жур-
налистах - действующих лицах того акта  
и их творческих работах к тому времени 
на Старой площади и в Кремле забыли.

Хотя во время  второго «большого сбо-
ра»  на вопрос о том, надолго ли создано 
Агентство, высокопоставленный чинов-
ник ответил: «Если изберем Бориса Ни-
колаевича, то навсегда». 

Дорогие журналисты 
В каждом из 89 (тогда) регионов стра-

ны  существовали и вещали телерадио-
компании, «дочки» ВГТРК – Всероссий-
ской государственной телевизионной и 
радиовещательной компании. В апреле 
1996 года от  каждой из региональных 
ГТРК были срочно командированы на 5 
дней в Москву по 3 сотрудника: коррес-
понденты телевидения и радио и телео-
ператор.  Итого 267 работников  наибо-
лее доступных народу СМИ. 

Большинство по причине дальних 
расстояний добиралось самолетами. 
Транспортные расходы оплачивались 
на месте, в Москве. Поселили в гости-
нице «Россия», в то время уже плохой,  
но очень дорогой.  Кормили в основном 
в столовой Администрации президента - 
очень дешевой  по сравнению с ценами  
в обычных российских столовых и кафе, 
но с очень вкусной едой. Были, правда, и  
угощения «покруче», как сказали бы те-
перь. Это когда журналистов принимали 
в мало кому известных, но состоятельных 
фирмах. К примеру, «Анис». Кстати, об 
этой фирме и ее основателях кое-какую 
любопытную информацию в Интернете 
найти можно, в основном - в литературе 
о криминальной России 90-х годов.

Возили снимающую и говорящую бра-
тию всюду, в том числе в Подмосковье, 
в комфортабельных автобусах. Словом, 
сумму  затрат трудно даже представить. 

А выступали перед региональными 
журналистами видные люди: министры, 
политики, актеры, спортсмены. Даже 
Марк Захаров был брошен на баррика-
ды, чтобы развеять пессимистические 
настроения относительно финансиро-
вания и перспектив театрального ис-
кусства в стране. Казалось, что мэтр, в 
чьем театре собрались талантливейшие 
актеры  и всегда аншлаг, испытывал не-
которую неловкость перед аудиторией, 
что говорил он не совсем то, что дума-
ет. А многим журналистам было как-то 
неловко за знаменитого режиссера и 
яркую личность. 

Напомню, что с зарплатами в то вре-
мя было плохо практически у всех, в том 
числе у работников театров.  Задержки  
начались и в государственных  телера-
диокомпаниях. Многим нашим колле-
гам пришлось даже занимать деньги 

на приобретение билетов, поскольку 
их ГТРК просто не располагали свобод-
ными средствами. И высказывание  на 
эту  тему  тоже прозвучало  на одной из 
встреч, причем довольно резко: средс-
тва на такие дорогостоящие журналист-
ские сборы нашлись, а когда прекратят-
ся задержки зарплат? У большинства из 
нас есть семьи и дети, их надо хотя бы 
кормить… Помню, что крупный чинов-
ник отреагировал на реплику журналис-
та не очень доброжелательно. 

Все выступавшие перед региональ-
ными  журналистами получили четкие 
указания: как можно убедительнее под-
черкивать достоинства и плюсы новой 
власти, как можно ярче рассказывать о 
радужных перспективах в разных сфе-
рах жизни. Чтобы журналисты потом 
также убедительно и ярко освещали  
достижения и светлые перспективы для 
своих зрителей  и слушателей.

Не покривив душой
Однако на одних «говорящих головах» 

телевизионную картинку не построишь 
и хорошего репортажа не сделаешь. По-
этому сидение в пресс-центре, где 89 
телевизионных камер едва умещались, 
слегка разнообразили. Самым ярким  и 

зрелищным  событием, на которое все 
отреагировали одинаково позитивно,  
стали  показательные выступления на 
базе Центрального аэромобильного спа-
сательного отряда МЧС, сокращенно 
- Центроспас - рядом с подмосковным 
городом Жуковским. 

Счастье телеоператоров -  снимать 
много действия. А для нас тушили с воз-
духа пожар, откапывали  из-под руин 
дома людей, спасали пассажиров тону-
щего катера и опрокинувшегося  в же-
лезнодорожной катастрофе поезда. По-
нятно, что вместо пострадавших были 
манекены. 

Для журналистов же стало  главным 
общение с подлинными героями, спасав-
шими   людей в Спитаке и Нефтегорске 
и готовыми в любое время суток в счи-
танные минуты собраться, чтобы лететь 
на помощь пострадавшим при любых ка-
тастрофах и стихийных бедствиях. И не 
только в нашей стране Центроспас не 
раз показывал, на что способен. Тогда, 
весной 1996-го, на его базе создавался 
международный учебный центр подго-
товки спасателей, и мы, журналисты, без 
всякой натяжки и фальши  и даже с не-
поддельным пафосом  знакомили потом 
наших зрителей и слушателей с настоя-
щими мужчинами и их делами. И были ис-
кренне счастливы, что есть у нас в стра-
не такие, а нам выпал шанс рассказать о 
них, увидеть их лица и услышать голоса.

Как сладкий сон…
Посещение АО «Анис» в ближнем  

Подмосковье  тоже зарядило  впечат-
лениями, но иного плана. С частным 
бизнесом в то время мало кто из нас 
сталкивался, а тут - многопрофильное и 
с большими перспективами производс-
тво (парфюмерия, косметика, табачные 
и алкогольные изделия), невиданный по 
тем временам закрытый коттеджный по-
селок для сотрудников.  Социальные ак-
ции - например, Всероссийский конкурс 
мэров городов и план строительства 
невероятного парка развлечений для 
детей а-ля  Дисней-лэнда с российской 
тематикой. Разглядывая макет, многие 
откровенно переглядывались: неужели 
и правда такое будет?!

Насколько помню, конкурс мэров один 
раз после нашего посещения райского 
уголка под названием «Анис» еще состо-
ялся, и одним из претендентов на звание 
был даже наш Олег Петрович Найденов.  
Но потом инициатива как-то затухла. А 
чудо-град для детей, похоже, не состоялся 
вовсе, иначе о нем знала бы вся страна.

И довольно долго после этой экскурсии 
в начинающийся российский капитализм 
грыз червячок сомнения, вызванный не 
завистью, а исключительно любопытс-

твом:  как мало кому  известный чело-
век по имени Анис сумел из ничего со-
творить такую империю? Потом, много 
позже,  мы в России начали осознавать, 
что из ничего никто и ничего не создавал 
в нашей стране. За каждым  «кем-то» 
стояли могущественные люди и чьи-то 
деньги. Партии ли, КГБ, других структур 
и источников - об этом много написано в 
последние годы и правды, и домыслов. В 
том числе, и  о приобретении за бесценок 
акций государства в сырьевых предпри-
ятиях. За все это нас, россиян, очень не 
полюбили  в странах, где путь к благопо-
лучию и богатству лежит исключительно 
через талант, труд, усердие, умение ду-
мать прежде всего о процветании своего 
дела и людей, в нем занятых, а потом о 
себе. Есть еще один законный путь к бо-
гатству – передача его по наследству. Но 
у нас-то официальных богатых наследни-
ков не могло быть в то время много… 

В Белом Доме
Финальным аккордом второго  пяти-

дневного «большого сбора»  Агентства 
региональной прессы стала встреча в 
Белом Доме с премьером Виктором Чер-
номырдиным и ведущими министрами 
правительства. Вместо отведенных по-
лутора часов общение с ними длилось 
два с половиной, - так много было воп-
росов, и журналисты выстроились в оче-

Бонапарты всех времен могут
Бог мой, какую наглость 

надо иметь, чтобы всерьез 
рассуждать о свободных вы-
борах в России! Чтобы назвать 
«свободной» эту симфонию 
подтасовок, эту карикатуру 
на народное волеизъявление, 
этот шедевр неравенства ус-
ловий, которому могут поза-
видовать бонапарты всех вре-
мен и народов, изощрявшиеся 
в подобных выдумках, чтобы 
удержаться у власти.

 
Джульетто Кьеза,  

итальянский журналист 
и политик, экс-депутат 

Европарламента.
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реди у микрофонов огромного зала. 
Поначалу все было тихо-мирно, пре-

мьер отвечал спокойно и корректно, 
передавая слово министрам. Но по 
мере того, как вопросы становились 
все острее и касались самых болевых 
точек регионов страны, - ведь каждому 
журналисту были даны наказы с мест, 
о чем спросить, - интонация Виктора 
Степановича становилась все жест-
че, а голос  громче. Потом он стал уже 
слегка покрикивать на особо дотошных 
и настойчивых и разразился монологом 
на тему о том, какие мы нехорошие, 
как видим вокруг себя только плохое, 
показываем один негатив и тем самым 
виноваты во многих проблемах. 

Наслушавшись критики в наш адрес, 
я  решилась направить записку Виктору 
Степановичу и попросила его и присутс-
твующих министров привести хотя бы по 
одному позитивному примеру  современ-
ной российской действительности, чтобы 
мы могли достойно их отразить. Записка 
долго «ходила по рукам» высоких персон, 
ответ премьера прозвучал лишь перед 
самым окончанием встречи: «Дорогая 
Наталья,  чтобы не отнимать время всех 
присутствующих, подойдите к нам после 
пресс-конференции, и мы вам расска-
жем». В зале разразился гомерический 
смех. Ведь нам только что устроили поч-
ти публичную порку за негатив в СМИ.

Последние выборы  
с выбором

Чем закончилась та предвыборная 
кампания, в том числе и наши труды в 
рамках Агентства региональной прес-
сы, известно.

16 июня 1996 года Борис Ельцин на-
брал 35,28% голосов, Геннадий Зюганов 
32,03%. На третьем месте - 14,7% - был 
Александр Лебедь. Жириновский и Яв-
линский заняли четвертое и пятое мес-
та. Результат был почти критическим 
для действующей  власти, и потому 
очень похожим на правдивый. 

Во втором туре 3 июля 53,8% набрал 
Ельцин, 40,41% - Зюганов. Явка в обоих 
турах была высокой - более 68 процен-
тов избирателей.

Потом происходило  много трагичес-
ких событий в стране, много суеты во 
внутренней политике. Отправлен в от-
ставку Черномырдин, назначен Кири-
енко. Случился дефолт 17 августа 1998 
года -  отставлен Кириенко. За чехардой  
с премьер-министрами трудно было ус-
ледить:  Примаков, неудавшаяся по-
пытка снова утвердить Черномырдина,  
Степашин…  В мае 1999 года - сорвав-
шаяся попытка импичмента президенту 
Ельцину, в августе - отставка  Степаши-
на. Исполняющим обязанности секре-
таря Совета безопасности назначается 
Владимир Путин. 

В сентябре страну потрясают   взры-
вы жилых домов в Буйнакске, Москве, 
Волгодонске. Обстановка  накаляется 
все больше… 

В полдень 31 декабря 1999 года Пре-
зидент Ельцин сложил полномочия. С 
телеэкрана он попросил прощения за 
то, что не оправдал надежды и не смог 
одним рывком, одним махом… пере-
прыгнуть из серого, застойного, тота-
литарного прошлого в светлое, богатое, 
цивилизованное будущее. Свои обязан-
ности он возложил на Владимира Пути-
на, сказав, что не хочет мешать силь-
ному человеку, который есть у страны 
и с которым «практически каждый 
россиянин связывает свои надежды на 
будущее».

Напомним, что первый Указ и.о. Пре-
зидента обеспечивал  материальные и 
иные гарантии  первому Президенту РФ. 

…В начале ваучерной приватизации 
19 августа 1992 года Борис Ельцин  ска-
зал в телевизионном обращении к на-

ции: «Нам нужны миллионы собствен-
ников, а не горстка миллионеров». 

Собственность  
у горстки миллиардеров

Что получили мы через  19 лет после 
этих замечательных слов и спустя 12 
лет с прихода  к власти преемника Бо-
риса Ельцина? 0,7% богатых граждан 
страны, 1,1% состоятельных, 13,7% жи-
вущих в крайней нищете, 27,8% - в ни-
щете, 38,8% - в бедности. Богатые сре-
ди бедных (с доходом от 17000 до 25000 
рублей в месяц)  составили в 2010 году 
всего 10,9%. 

98% доходов от собственности прина-
длежат сегодня в России 7% населения. 
Вот вам и миллионы собственников.

А еще мы имеем реформы, которые 
уже привели и продолжают вести к 
уничтожению системы бесплатного 
здравоохранения и образования, к раз-
валу жилищно-коммунального хозяйс-
тва, вытягивающего из бедного населе-
ния до половины реальных доходов.  И 
отсутствие надежды на то, что к людям 
когда-нибудь будут относиться как к 
гражданам страны и налогоплательщи-
кам, а не как к безропотному стаду, ко-
торое сжует все, что ему предлагают. 

Но нас и сегодня, как 15 лет назад, 
кормят сказками о замечательном и 
скором будущем благодаря усилиям 
одной замечательной партии и ее де-
ятелей. И нам уже, по сути, назначили 
будущего Президента и будущего пре-
мьер-министра. Тогда зачем, спрашива-
ется, выборы вообще, если все предре-
шено? Зачем народ?

События девяностых  годов вспомни-
лись еще и потому, что методы воздейс-
твия на народ и его мнение при некото-
рых различиях очень похожи. 

В 1996-м, когда возникла реальная 
угроза действующей власти,  было 
вскоре почившее  в бозе «Агентство ре-
гиональной прессы».   А в 2011-м, когда 
уже другая партия власти стала всерь-
ез опасаться растущего влияния ком-
мунистических и социал-демократичес-
ких идей,  придумали Общероссийский 
народный фронт. Если сравнивать обе-
щания, данные  его участникам, и итоги 
праймериз  партии  с  ее предвыборны-
ми  списками, то поневоле возникает 
аналогия: а надолго ли ОНФ? 

Бесправные инвалиды, пенсионеры и 
прочие общественники, поверившие в 
мечту оказаться парламентариями, по 
сути, «пролетели мимо». И самое ужас-
ное в том, что поверили, повелись на 
эту удочку, сели на крючок и тем самым 
обрекли и себя, и всех на непонятное 
будущее. 

Эпилог
Войны в Чечне нет, зато есть почти 

ежедневные вылазки боевиков в Дагес-
тане и других соседних республиках и 
почти ежедневные жертвы. По-прежнему 
отправляются в «горячие точки» бойцы 
ОМОН. Терракты по-прежнему происхо-
дят в разных городах России. Триллионы 
рублей истрачены и еще будут тратить-
ся на восстановление разрушенных че-
ченской войной городов и селений рес-
публики. И на этом фоне  помпезный и, 
вероятно, жутко дорогой день рождения 
Грозного (случайно совпавший с 35-лети-
ем Рамзана Кадырова) с трансляцией по 
ВГТРК вызвал вполне объяснимое  воз-
мущение простых людей. Ведь каждый, 
живущий за чертой бедности или на ее 
пороге, задается вопросом: кто платит 
за пиры? Не мы ли? 

Система  лжи и фальши, давно сло-
жившаяся в России, стала  классикой.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

позавидовать...
Как пишет «Независимая газета», министр образования Андрей Фур-

сенко  сообщил, что зарплаты школьных учителей достигли среднего 
по субъекту уровня в 44 регионах страны. В целом по России зарпла-
ты педагогов выросли за пять лет более чем в 2,5 раза - до 18,4 тыс. 
руб. Так в Минобрнауки отчитались о выполнении правительственного 
поручения повысить зарплаты школьным педагогам. Независимые эк-
сперты увидели в подобных отчетах долю лукавства. 

Зарплата в образовании  
на треть ниже средней по стране
Фурсенко обогатил учителей новой статистикой

Если в 2006 году сред-
немесячная зарплата учи-
теля в России составляла 
6,9 тыс. руб., то в третьем 
квартале текущего года 
она достигла 18,4 тыс. 
руб. В 44 регионах страны 
зарплаты учителей достиг-
ли среднего по субъекту 
уровня. А в 38 регионах 
они выросли не менее 
чем на 30% по отноше-
нию к первому кварталу 
2011 года. Об этом глава 
Минобрнауки Андрей Фур-
сенко сообщил на недавно 
состоявшемся «правитель-
ственном часе» в Сове-
те Федерации. Фурсенко 
уверен, что его ведомс-
тво успешно выполняет 
поручение правительства 
и его председателя Вла-
димира Путина, который в 
конце сентября на съез-
де единороссов пообещал: 
«Уже в будущем году за-
рплаты школьных учите-
лей сравняются или пре-
высят среднюю зарплату 
по экономике во всех без 
исключения регионах Рос-
сии».
Между тем в заявлени-

ях министра прослежива-
ется некоторое лукавство. 
Согласно доступным на 
сегодняшний день данным 
Росстата, в августе 2011 
года средняя по эконо-
мике зарплата составила 

в РФ около 23 тыс. руб. 
в месяц. Названные Фур-
сенко 18,4 тыс. руб. явно 
не дотягивают даже до 
августовского уровня за-
рплат. Не менее удруча-
юще выглядит статистика 
оплаты труда в целом в 
сфере образования, в 
которой учитываются не 
только школьные учителя, 
но и работники дошколь-
ных учреждений, препо-
даватели вузов и др. По 
итогам первого полугодия 
2011 года работники сфе-
ры образования получали 
в РФ менее 15 тыс. руб. в 
месяц, что меньше 66% от 
средней по экономике за-
рплаты за тот же период. 
Даже если зарплаты 

учителей поднять до сред-

него по регионам уровня, 
это все равно не сделает 
их профессию высокооп-
лачиваемой. «Такой уро-
вень компенсации может 
покрыть лишь базовые 
потребности - жилье, про-
питание, но он недоста-
точен, чтобы привлечь в 
отрасль молодых амбици-
озных профессионалов», 
- говорит председатель 
правления Флексинвест 
Банка Марина Мишурис. 
При таких зарплатах в 
школе останется работать 
«либо плохой специалист, 
либо одержимый энтузи-
аст», соглашается анали-
тик группы «Развитие» 
Сергей Шандыбин. 
«Уровень зарплат тех 

или иных профессио-
нальных групп нужно 
привязывать к мировым 
стандартам, а не к сред-
нему уровню нищеты в 
депрессивном регионе», 
- говорит Шандыбин. - В 
Германии в школе учите-
ля зарабатывают более 
40 тысяч евро в год. Это 
около 150 тысяч рублей в 
месяц. Если мы смирим-
ся с тем, что образова-
ние в РФ должно быть в 
два раза хуже немецкого, 
то все равно нижний по-
рог учительских зарплат 
- даже в глубинке - при-
дется поднимать до 65-75 
тысяч рублей. 
Для сравнения: по дан-

ным Росстата за 2010 год, 
школьный учитель, напри-
мер, в Брянской области 
получал менее 8 тыс. руб. 
в месяц. Самая высокая 
зарплата была зафикси-
рована в Москве - около 
40 тыс. руб. в месяц. В 
большинстве же регионов 
учителя получали от 8 до 
11 тыс. руб. в месяц. 
Эксперты замечают: го-

сударству вовсе не обя-
зательно делать зарплату 
учителей самой высокой 
в экономике. Скорее, ее 
надо сделать достойной. 

(Публикуется  
в сокращении.)

26 сентября министр образования и науки 
Мурманской области Василий Костюкевич в 
интервью сайту b-port заявил: «У нас достаточ-
но высокая зарплата по сравнению со средней в 
экономике. На 1 июня зарплата учителей, в сред-
нем, была 25600 рублей, а в экономике - чуть 
больше 29000 рублей. Когда производились рас-
четы, выяснилось, что нам для того, чтобы сде-
лать зарплату в 4-м квартале у учителей равной 
зарплате в экономике, нужно выйти на уровень 
в 30120 рублей. И мы такое повышение предус-
мотрели: на 6,5% повысили фонд оплаты труда с 
1 июня 2011 года, на 10% - с 1 сентября и на 
6% - с 1 октября. Плюс, на 5,5% мы повысили 
зарплату учителей еще с 1 декабря 2010 года. 
Итого, если посчитать, то получится 28%. Таким 
образом, в четвертом квартале этого года сред-
няя зарплата учителя будет на 3% выше, чем 
средняя в экономике. То есть мы поставленную 
задачу выполним».
6 октября на том же сайте появились разъяс-

нения Министерства  образования и науки, как 
и за счет чего повышается учительская зарплата 
в области в нынешнем году. В разъяснениях го-
ворится, что по прогнозу регионального минис-
терства образования и науки, в результате осу-
ществленных мер в 4 квартале 2011 года средняя 
заработная плата учителей Мурманской области 
превысит на 3 % заработную плату работников 
в целом по экономике региона в 1 квартале и 
составит 30120 рублей.
Мы не собираемся подвергать  эти цифры 

сомнению.  Редакция нашей газеты так же, как 
и  мурманский минобр, открывает горячий те-
лефон для того, чтобы педагоги  со всей об-
ласти могли рассказать, что происходит в ре-
альности: каковы их зарплаты, как они измени-
лись в сравнении с прошлым годом и с начала 
нынешнего. Звоните нам по телефону 45-36-63 
с 11 до 17 с понедельника по пятницу.  

А ЧТО У НАС?
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В июне нынешнего года  по иници-
ативе фракции «Справедливая Россия» 
на очередном заседании регионального 
парламента депутаты заслушали отчет 
областного Минздрава о  реализации 
долгосрочной целевой программы «Мо-
дернизации здравоохранения Мурманс-
кой области».  К этому вопросу народ-
ные избранники вернулись 18 октября 
на заседании думского комитета по со-
циальной политике и охране здоровья. 
Из слов присутствовавших на комитете 

представителей Минздрава  стало ясно, что 
основная проблема, с которой столкнулись 
медицинские учреждения при реализации 
программы  - это недостаточное количес-
тво на строительном рынке организаций, 
способных качественно и в срок провести 
капитальный ремонт объектов. 
На сегодняшний день 10  муниципаль-

ных учреждений здравоохранения (19 объ-
ектов) не завершили процедуру проведе-
ния торгов на выполнение капремонтов. В 
их числе МУЗ «Мончегорская центральная 
городская больница», МУЗ «Кандалакш-
ская центральная районная больница» и 
МУЗ «Печенгская центральная районная 
больница». Полностью завершены работы 
в Мурманском областном центре специа-
лизированных видов медицинской помощи 
и областном центре по профилактике и 
борьбе со СПИД и инфекционными забо-
леваниями.
К сожалению, не все объекты здравоох-

ранения были включены в целевую про-
грамму. К примеру, не попали в нее инфек-
ционный корпус Кандалакшской районной 
больницы и корпус АБК (терапевтический) 
Мончегорской центральной больницы. По 
мнению депутатов Н. Лещинской и В. Ах-
рамейко, завершение строительства этих 
корпусов способствовало бы повышению 
доступности медицинской помощи для жи-
телей этих городов.
Члены комитета рассмотрели еще один 

вопрос «модернизационный» вопрос, ко-
торый касался обеспечения медицинских 
учреждений специализированным транс-
портом.  К примеру, в рамках целевой 
программы  по Мончегорску заложено по-
лучение двух автомобилей «скорой помо-
щи». Но достаточного ли этого, если учесть 
что в Мончегорске будет располагаться   
межрайонный центр? Ведь обслуживать 
он будет жителей не только Мончегорс-
ка, но и Ковдора, Ловозерского района и 
Оленегорска.
Рассмотрел комитет и вопрос внедре-

ния стандартов стационарной медпомощи 
и повышения доступности амбулаторно-
поликлинической медицинской помощи в 
части денежных выплат стимулирующего 
характера медицинским работникам. Здесь 
был выявлен ряд неучтенных факторов. 
Так лишенными  стимулирующих надба-
вок оказались специалисты лабораторий, 
не имеющие медицинского образования, а 
также работники отделений переливания 
крови. В таком же положении очутились  
узкие специалисты и специалисты функци-
ональной диагностики. Их обращения были 
рассмотрены на комитете и переданы в 
областной Минздрав. 
Члены комитета согласились с сущес-

твованием данной проблемы и приняли 
решение, что от имени комитета будет 
подготовлено обращение в Минздравсоц-
развития РФ по проблемам немедицин-
ского персонала (врачей-лаборантов, са-
нитаров). Также комитет по социальной 
политике и здравоохранению запросил от 
областного Минздрава информацию по ко-
личеству автомобилей «скорой помощи» 
для дальнейшей корректировки целевой 
программы. Фракция «Справедливая Рос-
сия», понимая значимость программы мо-
дернизации, оставляет все эти вопросы на 
депутатском контроле.

Наш корр.

В Облдуме

Правда, делать это стано-
вится все труднее. Соседка, 
вытряхивающая коврики на 
лестничной площадке, кроет 
матом другую, ту, что еже-
дневно подметает площадку 
и просит вытряхивать  коврик 
на улице. Родители детей, 
плюющих и сорящих в подъ-
ездах и дворах, не жалеют 
бранных слов в адрес людей, 
позволяющих  себе делать 
замечания невоспитанным 
отрокам. А сами отроки в 
ответ нагло плюют под ноги 
тем, кто пытается исправить 
недостатки их воспитания. 
И тоже демонстрируют ску-
дость своей лексики.

Такова, увы, сегодня наша 
действительность. И ходим 
мы по подъездам своих до-
мов, боясь вступить в лужу 
или споткнуться о бутылку 
из-под пива, а по улицам - 
обходя плевки. И разве же 
в том виноваты уборщицы 
или дворники?  Виноват хомо 
сапиенс, имя которому – хам 
и число которого, увы, мно-
жится. Он превращает наши 
города в помойки, и убирай 
их, не убирай - помойки пло-
дятся. И понятно, что одними 
плакатами о чистоте от них и 
от хама не избавиться.

Впрочем, есть и другая 
сторона этой «медали»: если 

бы они убирались регулярно, 
глядишь, у несознательных 
граждан было бы меньше 
желания добавить к одному  
мусору другой.

Обо всем этом говорили 
мы на днях с жительницами 
домов на улице Павлика Мо-
розова в Мурманске. Одна из 
них - Тамара Ивановна - позво-

нила нам в редакцию: «Под-
руга сказала, что вы хорошо 
пишете о порядке в городе. 
Может, приедете, посмотрите, 
какую у нас  устроили свал-
ку? На газоне, под деревья-
ми, совсем рядом с домом. 
Контейнеры-то освобождают, 
а вот крупный мусор не выво-
зят уже второй месяц».

Мы приехали и убедились, 
что сказанное - правда. А от 
старожилов узнали, что пре-
жде площадка для мусора 
находилась дальше от домов, 
на небольшом заасфальти-
рованном пустыре. Однако 
около года назад контейнеры 
передвинули на газон, в сень 
рябин, посаженных некогда 
старожилами, а на пустыре  
появился небольшой круг-
лосуточный магазин «Про-
дукты», где, как рассказали 
жители, продают  сигареты и 
пиво подросткам. Есть подоз-
рения, что по ночам торгуют 
и чем покрепче. И вообще не 
очень ему рады нормальные 
люди, ибо собирается там не 
самая приятная публика, ко-
торая, кстати,  тоже добавля-
ет мусора в округе.

С Тамарой Ивановной и Ни-
ной Алексеевной (они живут  
в этом микрорайоне с начала 
70-х) мы беседовали под мел-
ким дождиком о том, почему 

все грязнее становится в го-
роде, и это  в 21 веке, когда, 
казалось бы, удобств и ком-
форта в повседневной жизни 
все больше.

- Оттого, что не убирают, - 
начинает Нина Алексеевна. 
А потом  добавляет: - А вооб-
ще-то жильцы сами винова-
ты. Только уберет уборщица в 

подъезде, а они все кидают, 
и дети такие же. Убрать-то и  
самим в подъезде не сложно, 
я сама часто подметаю, но 
ведь такого наслушаешься… 
Раньше чистенько было, и 
многие сами даже крылечко 
подметали, а теперь…

- Я раньше жила на Дровя-
ном, потом на Халатина, так 
мы тоже сами убирали. Сей-
час по-другому, и уборщицы 
есть. Но меня не так подъезд 
беспокоит, а то, что мусором 
нас завалили. У домов на Га-
гарина,  9 дробь 3, дробь 5 
своей помойки нет, так все 
сюда несут,  к нашему дому. 
Из детдома тоже сюда не-
сут, и из павильона сюда. Мы 
звонили  в администрацию 
и в «Севжилсервис» обра-
щались. Из администрации 
на днях приехали, постоя-
ли, поговорили - уехали. А 
в ЖЭУ не достучаться, там 
все двери на замках. А ин-
женер говорит, что ее это не 
касается. 

51 год живет Тамара Ива-
новна в Мурманске. Как и все 
люди ее поколения,  помнит, 
что условия были намного 
хуже, а чистоты - больше. Что 
же с нами такое произошло, 
- спрашиваю.

- Что произошло? Раньше 
мы все были равные. Полу-
чали сто рублей оклад или 
сто двадцать, но почти все 
одинаково. А теперь у пен-
сионеров или работающих, 
в основном, 10-15 тысяч, а 
у кого-то и 100, и 200 тысяч. 
Вот и неравенство. У меня 
сын с двумя образованиями 
остался без работы, и куда не 
придет - нигде не принимают. 
46 лет, поздно. Мы-то своих 
детей воспитали честными, 
воровать не научили. А те, у 
кого денег много, на других 
людей просто не обращают 
внимания. И мимо старушки 
пройдут, которая  споткнет-
ся и упадет на улице, и ездят 
на своих машинах, как хотят, 
для них правил нет. И сколько 
видим - подъедут на машине, 
мусор выбросят - и поехали 
дальше. И детей не воспи-
тывают в уважении к другим 
людям. Очень грустно жить, 
глаза не смотрят… 

Конечно же, нельзя винить  
во всем богатых и хорошо 
обеспеченных граждан, рав-
нодушных к нуждам тех, кто 
беден и беззащитен. Прилич-
ные, порядочные люди есть 
во всех слоях общества. Кого 
как воспитали с юных лет. Но 
очевидно, что в нашей стране 
явное социальное неравенс-
тво порождает у одних прос-
то обиду, а у других агрессию 
в отношении тех, кому жи-

вется слишком хорошо и для 
кого закон не писан. А закон 
должен быть для всех один, 
вне зависимости от должнос-
ти, положения и достатка. И 
хамство должно наказывать-
ся равно для всех. 

Если бы за плевок на ули-
це, выброшенные на обочину 
или во дворе окурки из пе-
пельницы автомобиля, не-
убранные остатки пикника 
на природе, оставленные у 
подъезда пакеты с мусором 
и прочие проявления хамства  
весомо штрафовали каждого 
без учета табеля о рангах,  не 
превращались бы наши горо-
да и леса в сплошную помой-
ку. 

Многие страны пошли по 
такому пути и добились ре-
зультатов. У нас же есть ко-
декс и местные законы об 
административных правона-
рушениях, но они практичес-
ки не действуют.

А надо добиваться, чтобы 
действовали и чтобы управ-
ляющие компании тоже не-
сли материальную ответс-
твенность в виде штрафов 
на ненадлежащее обслужи-
вание закрепленных за ними  
домов и территорий. 

Мы не ставили перед собой 
задачу дать исчерпывающий 
ответ на вопрос о корнях про-
блемы, просто поразмышляли 
немного вместе с нашими чи-
тателями. Кстати, по странно-
му стечению обстоятельств, 
строительный мусор от дома 
5, корпус 3 на улице Павлика 
Морозова вывезли  на сле-
дующее утро после того, как 
мы сделали снимки. Убрали и 
пакеты с мусором, валявшие-
ся на травке у контейнеров, 
в общем, навели идеальный 
порядок.  Интересно, надолго 
ли чистота, которая зависит 
не только от того, как часто 
убирают?

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Отчего мы так живем в 21 веке…

Как же хорошо, что не перевелись еще у нас 
люди, которым есть дело до чистоты и порядка в 
подъезде, доме, дворе, на родной улице и в род-
ном городе. Они не просто теребят и беспокоят уп-
равляющие компании  или муниципальную адми-
нистрацию, требуя закрыть подвалы или вывезти 
мусор, но пытаются как-то убеждать соседей, окру-
жающих, посылая им робкие сигналы: от нас самих 
многое зависит!

С тоской смотрят жители с улицы Павлика Моро-
зова, 5, корп. 3 на  неубранный мусор...

Для модернизации 
здравоохранения  

не хватает  
строительных организаций

Так выглядела площадка для сбора мусора 
в день нашего редакционного рейда...

а вот так - на следующий день.

Предлагаем читате-
лям газеты продол-
жить разговор на тему, 
которая волнует очень 
многих, и объявить вой-
ну помойкам и тем, кто 
их устраивает. Звоните 
нам в редакцию 45-36-
63, пишите, сообщайте 
адреса, присылайте 
фотографии, делитесь 
своими мыслями о том, 
как общими усилиями 
мы перестанем сты-
диться за внешний вид  
наших городов, лесных 
массивов и моральный 
облик населения.
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Кольское ГОУ ДРСП проверили
Как сообщил сайт nord-news, 29 сентября 2011 

года состоялось заседание комиссии по безопас-
ности дорожного движения, на которой был за-
слушан гендиректор Кольского ГОУ ДРСП Евге-
ний Владимирский.  По результатам обстоятель-
ного разговора с господином Владимирским итог 
его работы признан неудовлетворительным. 
Наша газета уже не единожды писала о том, что 

происходит в дорожном предприятии. Но реакции 
властей на наши материалы не последовало. Мало 
того, контракт с Евгением Владимирским вопреки 
здравому смыслу был продлен до конца нынешнего 
года. И это несмотря на то, что рядовые дорожники 
в начале года забросали все инстанции вплоть до 
президента обращениями и жалобами.
Редакция намерена продолжить эту тему. И не-

давно поступивший в Мурманскую областную думу 

отчет областной Контрольно-счетной палаты, про-
верившей финансово-хозяйственную деятельность 
Кольского ГОУ ДРСП, нам  в этом поможет. 

Только цифры
По информации Управления Федеральной на-

логовой службы по Мурманской области, за 8 
месяцев 2011 года в консолидированный бюджет 
Мурманской области  налоговых платежей и дру-
гих доходов  поступило 26 миллиардов 119 мил-
лионов рублей, что на 1 миллиард 75 миллионов, 
или на 4,3% больше, чем за аналогичный период 
прошлого года.
 В областной бюджет за те же 8 месяцев нынеш-

него года  поступило 20 миллиардов 470 миллионов 
рублей, что на 9,6% выше уровня поступлений за 
аналогичный период прошлого года. 
Таким образом, годовые бюджетные назначения, 

предусмотренные на 2011 год законом об област-
ном  бюджете на 2011 год и на плановый период 

2012-2013 гг. по налоговым платежам и сборам, 
администрируемым ФНС России, обеспечены на 
68,6%.
Также налоговый орган сообщает, что в бюджеты 

городов и районов Мурманской области поступило 
5 миллиардов 649 миллионов рублей, что на 711 
миллионов или на 11% ниже, чем в январе-августе 
прошлого года. Объясняется это следующими при-
чинами:  изменением нормативов распределения 
НДФЛ в областной и местный бюджеты региона в 
пользу областного бюджета, а также тем, что в 2011 
году транспортный налог зачисляется в областной 
бюджет (в прошлом году он зачислялся в местные 
бюджеты).
В то же время ФНС по Мурманской области от-

мечает, что совокупная задолженность налогопла-
тельщиков по состоянию на 1 сентября 2011 года 
составила 11040,6 миллиона рублей и уменьшилась 
за 8 месяцев 2011-го на 444,9 миллиона рублей 
или на 3,9 процента. По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года она уменьшилась на 9,3 
процента или на 1125,8 миллиона рублей.

Новости региона

Льготы восстановили
Мурманская областная дума на последнем заседании 14 

октября приняла в окончательном чтении законопроект 
фракции «Справедливой России». Законопроект предус-
матривает ряд льгот для работников села, не относящих-
ся к основному персоналу. 

А именно - полностью освобождает от оплаты за жилье и 
коммунальные услуги, независимо от площади, и устанавли-
вает дополнительно 25% к окладам работников бюджетных 
учреждений, не относящихся к основному персоналу. Это по-
вара, бухгалтеры, экономисты, программисты, завхозы, кото-
рых насчитывается 378 человек. Таким образом, законопроект 
восстанавливает справедливость. Ведь основные работники 
- учителя, воспитатели и медики эти льготы получили раньше.

 На этом же заседании дума рассмотрела еще два законо-
проекта фракции «Справедливая Россия» - о внесении изме-
нений в «Закон о ветеранах труда Мурманской области» и о 
льготах для ветеранов боевых действий.

 В первом для «трудовиков» предусматривались снижение 
трудового стажа для женщин с 35 до 30 лет, для мужчин - с 40 
до 35 лет и ежемесячная скидка по жилищно-коммунальным 
выплатам в размере 50%, второй законопроект предлагал  ве-
теранам боевых действий  предоставлять льготу в 50% на оп-
лату коммунальных услуг, что не предусмотрено федеральным 
законодательством. 

Эти законопроекты фракцией «СР» уже вносились на июнь-
ском заседании думы. Но, как и в прошлый раз, фракция боль-
шинства проголосовала против них.

Депутаты Госдумы хотят  
оградить сельских учителей 

от произвола властей
Руководитель 

фракции «Спра-
ведливая Рос-
сия» в Госдуме 
Сергей Миро-
нов и депутаты 
фракции Виктор 
Шудегов, Олег 
Михеев и Миха-
ил Емельянов 
внесли в Госду-
му законопро-
ект с поправ-
кой в закон «Об 
о б р а з о в а н и и ». 
З а к о н о п р о е к т  
ус т а н а в л и в а е т 
конкретные нормы на бесплатную жилплощадь с отоп-
лением и освещением.

По словам авторов документа, сейчас в законе недоста-
точно четко прописаны права учителей на бесплатное жи-
лье с отоплением и электричеством, из-за чего это положе-
ние закона по-разному трактуют. В частности, в некоторых 
регионах для учителей устанавливают социальные нормы 
жилплощади, что позволяет властям снижать размеры воз-
мещения расходов на оплату жилья и коммунальных услуг. 
Ситуация особенно ухудшилась после принятия в 2004 году 
122-го закона, которым полномочия по установлению поряд-
ка возмещения расходов, в частности, на жилье, передали 
местным властям.

Законопроектом, который внесли депутаты Госдумы, уста-
навливается, что право на льготы имеют все педагогичес-
кие работники, работающие в сельской местности, рабочих 
поселках и поселках городского типа, независимо от того, 
где они живут - в селах или городах. Законопроектом также 
предусматривается, что с согласия учителя предоставление 
бесплатного жилья с отоплением и освещением может быть 
заменено на компенсацию деньгами. Кроме того, в документе 
говорится, что при предоставлении жилья надо принимать во 
внимание всех членов семьи педагога, которые живут вместе 
с ним, и всю площадь жилья.

Митинг российских 
ученых, требовавших 
изменений в Федеральный 
закон о госзакупках и 
увеличения финансирования 
РФФИ и РГНФ, состоялся 
13 октября в Москве на 
Пушкинской площади. 
В нем приняло участие 
несколько сотен человек. 
Участники подготовили 
десятки красочных 
плакатов в защиту науки: 
«Доверьте нам расходование 
наших грантов! У себя не 
украдем», «Оценивайте 
качество, а не дешевизну 
исследовательских работ», 
«Завидуем Сан-Паулу! 
Там науку ценят больше», 
«Научную политику 
под контроль научного 
сообщества», «Мегалот - не 
всегда откат, но почти всегда 
- распил». 

«Дайте ученым работать!», 
«Не выдавливайте нас из 
страны!», - скандировали 
участники. «Подайте на похоро-
ны российской науки», - такой 
плакат висел на шее молодого 
мужчины в черных очках и чер-
ной рубашке. Впрочем, органи-
заторы митинга были настроены 
более оптимистично. Так, био-
лог, старший научный сотрудник 
Института физико-химической 
биологии Сергей Дмитриев рас-
сказал, что прочитал накануне 
чей-то вопрос, мол, почему вы 
устраиваете митинг на Пушкинс-
кой площади, а не в Шереметье-
во. «Уехать очень легко, остаться 
сложнее, но хочется все-таки в 
родной стране работать». 

Большая доля плакатов была 
посвящена судьбе Российского 

фонда фундаментальных иссле-
дований: «Мы за увеличение 
бюджета РФФИ!», «Требуем боль-
шей честности и прозрачности в 
РФФИ», «Верните РФФИ 6% от 
расходов на науку!», «Грантам 
РФФИ - да, распильным ФЦП 
- нет!», «Губителей РФФИ к от-
вету», «Деньги - науке, а не чи-
новникам от науки!!! Требуем 
увеличения РФФИ». В митинге 
приняли участие представители 
«Яблока» и «Справедливой Рос-
сии», которые присоединились к 
лозунгам собравшихся в подде-
ржку науки и критиковали науч-
ную политику «Единой России». 

В заключение митинга была 
принята резолюция, в которой 
содержались требования ученых 
к Госдуме и Правительству РФ. 
Среди них - срочное внесение 
поправки в ФЗ-94 (о госзакуп-
ках), разрешающую расходова-
ние средств, полученных учены-
ми, без стандартных конкурсных 
процедур. Кроме того, ученые 
требуют увеличения бюджета 
РФФИ в 2012 году до 10 млрд. 
рублей, а РГНФ -до 1,5 млрд руб-
лей и доведение их финансиро-

вания к 2014 году до 6% и 1%  от 
средств, выделяемых на граж-
данскую науку, соответственно. 

Резолюция заканчивалась пре-
дупреждением, что «в случае, 
если эти требования не будут 
удовлетворены, все организа-
ции, ответственные за проведе-
ние предупредительной акции, 
намерены консолидированными 
силами продолжить и расширить 
протестные действия». Там также 
говорится о том, что организато-
ры митинга готовы «максималь-
но широко донести информацию 
об игнорировании властями тре-
бований ученых до российской 
общественности». 

Напомним, что в организации 
митинга приняли участие про-
фсоюз РАН, инициативная группа 
молодых ученых, инициативная 
группа студентов, аспирантов и 
сотрудников МГУ, Советы моло-
дых ученых РАН и МГУ, другие 
организации. 

Полит.ру 
(публикуется в сокращении).

Фото с сайта gazeta.ru

Ученые провели митинг в защиту науки

В России за пос-
леднюю неделю за-
фиксирована инф-
ляция в 0,1% 

C 11 по 17 октября 
рост инфляции в России 
составил 0,1%, сообща-
ет Росстат. В предыду-
щие четыре недели ин-
фляция была нулевой 
- главным образом из-за 
сезонного снижения цен 
на овощи и фрукты; с 
начала года ее уровень 
составил 4,8%.

По данным Росстата, 
снижение цен на пло-

доовощную продукцию 
замедлилось с 1,3% до 
1,2%. Из продуктов пи-

тания сыр подорожал 
на 0,6%, яйца - на 0,5%, 
масло и колбасы - на 0,3-

0,4%.
Бензин вырос в цене 

на 0,2%, солярка - на 
0,9%.

В октябре Минэконом-
развития РФ ожидает 
инфляцию 0,3-0,5%.

18 октября  замгла-
вы Минэкономразвития 
Олег Фомичев заявил,  
что темпы роста потре-
бительских цен в РФ в 
2011 году замедлятся 
до 6,5% с прошлогодних 
8,8%.

Эксперт Online

Дефляция в России кончилась 
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ЭТО ЛЮБОПЫТНО

Два популярных 
российских рок-му-
зыканта, разочаро-
ванных правлением 
Дмитрия Медведева, 
заявили, что они в 
следующем марте 
не будут выступать 
на концерте в честь 
президентских вы-
боров, хотя почти 
четыре года назад 
они участвовали в 
аналогичном ме-

роприятии. 
Лидер пользую-

щейся давней попу-
лярностью группы 
«Машина времени» 
Андрей Макаревич 
и лидер группы 
«Чайф» Владимир 
Шахрин сообщили 
интервьюеру с «Ра-
дио Свобода», что, 
если они получат 
приглашения, они 
откажутся. 

«Нам уже рас-
сказали, кто у нас 
будет президентом, 
- заявил г-н Макаре-
вич. - Есть ощуще-
ние, что нас лишают 
остатков права вы-
бора».

В 2008 году г-н Ма-
каревич и г-н Шах-

рин вместе с други-
ми музыкальными 
звездами участвова-
ли в день выборов 
в большом концерте 
у стен Кремля. Г-н 
Шахрин утверждает, 
что теперь у него 
возникает по этому 
поводу «чувство не-
ловкости». 

«Тогда на Красной 
площади мы просто 
играли песни, - под-
черкнул он. - По 

сути дела, это наша 
работа. Никаких аги-
тационных лозунгов 
мы не произноси-
ли. Но я испытываю 
чувство неловкости 
в том числе и за 
себя, как будто име-
ешь ко всему этому 
хоть какое-то отно-
шение». 

По словам г-на 
Шахрина, заявле-
ние лидеров о том, 
что решение было 
принято годы назад 
его «просто убило». 
«Вообще мне кажет-
ся, что выборы 2012 
года уже прошли», - 
добавил он.

По материалам 
сайта inoCМИ.ru

Макаревич и Шахрин  
отказались выступать  в марте 2012 года

По сообщениям ин-
формагентств РБК, РИА 
Новости и Росбалт  16 
октября 2011 года члены 
партии «Народная доля» 
и движения «Еда вместо 
бомб» провели акцию 
«Памятный октябрь, или 
Авророво Воскресение», 
протестуя против массо-
вой бедности в России. 
Молодые люди водрузи-
ли на мачту «Авроры» 
пиратский флаг «Весе-
лый Рождер». 
Полицейские задержали 

организатора акции, во 
время которой в воскре-
сенье несколько молодых 
людей залезли на мачту 
крейсера «Аврора» в Пе-
тербурге и вывесили там 
пиратский флаг, сообщил 
журналистам в понедель-
ник начальник ГУМВД по 
Петербургу и Ленобласти 
Михаил Суходольский.
В группу молодых лю-

дей, которые атаковали 
корабль, входили не толь-
ко жители Петербурга, 
но также представители 
еще нескольких регионов, 

в том числе, уроженцы 
Мурманска, Петрозавод-
ска и Электростали. Они 
пытались закрепить на 
реях баннеры «Реставра-
ция», «Голод - не тетка» 
и черный пиратский флаг.
Около 21.40 спасатели 

спустили с мачты двух 
молодых людей и переда-
ли их в руки сотрудников 
полиции. (Чуть раньше 
психологу МЧС удалось 
уговорить спуститься де-
вушку). Молодые люди 

согласились это сделать, 
выдвинув требование - 
выпустить из отдела по-
лиции всех нападавших 
на «Аврору». Требование 
было выполнено.
Как рассказали в регио-

нальном управлении МВД, 

«пиратам» инкриминируют 
хулиганство. Минималь-
ное наказание по статье 
- штраф в размере 2,5 
тыс. рублей, в крайнем 
случае - арест сроком на 
15 суток.

Полиция задержала  
организаторов акции «пиратов» на «Авроре»

11 октября Люблинский суд Москвы 
оставил без удовлетворения иск чле-
на «Единой России» Владимира Сви-
рида к основателю проекта «РосПил» 
Алексею Навальному о компенсации 
морального вреда. Об этом агентству 

РАПСИ/infosud.ru сообщила пресс-сек-
ретарь суда Мария Балакшина.
Поводом для судебного разбирательс-

тва послужило выступление Навального 
в эфире «Финам ФМ», в ходе которого 
он произнес ставшую популярной фразу 
«Единая Россия - партия жуликов и во-
ров».
«Истец в своем заявлении указал, что 

данные утверждения порочат его честь, 
достоинство и деловую репутацию, в свя-
зи с чем просил суд обязать Навального 
опровергнуть распространенные им лож-
ные данные, а также компенсировать 1 
миллион рублей в качестве возмещения 
морального вреда. Однако суд сегодня 
отклонил иск в полном объеме», - рас-
сказала пресс-секретарь.
Суд огласил только резолютивную 

часть постановления, поэтому причины 
принятия такого решения неизвестны.

«Lentacom.ru»

Суд отклонил иск члена «Единой России» 
к Алексею Навальному

Согласно последнему 
опросу ВЦИОМ, росси-
ян сейчас больше всего 
волнует проблема инф-
ляции и связанный с ней 
рост цен. Обозреватель 
радио «Вести ФМ» Екате-
рина Высоковская попы-
талась взглянуть на эту 
проблему с юмором.

Одна привыкшая к тру-
ду газета изучает рост цен 
на продукты с помощью 
индекса «Оливье». Идея 
позаимствована у одной 
привыкшей к быстрому пи-
танию нации. Та все валю-
ты, их покупательную способность меряет Биг-Маками. Сколько этого многослой-
ного счастья можно купить на один доллар, песо, рупию, юань, и далее по списку. 
Ну а мы решили свой рубль измерить своим аршином - салатом «Оливье». И срав-
нить его не с кронами, динарами, манатами, тэнге и далее по списку, а с самим 
собой - но в разные сезоны.

Ответ предельно прост - осенью по сравнению с летом салат подорожал. И если 
общий индекс цен от Росстата 99,9 процента, то индекс «Оливье» 106,5. Все-таки 
деликатес.

И с этого места поподробнее. Хороши бы мы были, если бы наша богатая со-
бытиями история не подкорректировала первозданный рецепт французского ку-
линара Люсьена Оливье, семья которого достигла совершенства в изготовлении 
майонского соуса, попросту майонеза. Пока его братья кормили парижских гурма-
нов, Люсьен сеял доброе, вкусное и, как оказалось, вечное на российской ниве.

В самом центре Москвы он открыл ресторан «Эрмитаж», где собирались как луч-
шие умы от Тургенева и Достоевского, так и те, кто умеет ценить лучшие умы - 
купцы и промышленники. Там-то он и презентовал свой салат. Список ингредиен-
тов был настолько затейлив, а само приготовление настолько кропотливым, что 
повторить это блюдо было никому не под силу.

Филе рябчиков, отварной язык, 100 граммов паюсной черной икры, 25 раков 
или один большой омар, каперсы, огурчики и яйца вкрутую - вот «основной со-
став».

Революционный порыв с его известным отношением к «рябчикам» сменил ос-
новной состав на «скамейку запасных»: курицу, картошку, морковку и зеленый 
горошек. Неизменными остались лишь огурчики и майонез. В таком виде этот са-
лат, который у нас принято называть «Оливье», а во всем мире русским, и дошел 
до наших дней. И даже очень хорошо, что теперь именно он стал мерилом цен 
на продукты.

Индекс салата «Оливье» - это не индекс бутерброда сетевой закусочной. Тут 
место закупок имеет значение. В ином супермаркете можно купить один бутер-
брод по цене всего салата, а в ином все для салата по цене одного бутерброда. 
А если индекс все равно будет расти - мы и тут найдем запасной рецептурный 
выход. Нам не привыкать!

Рост цен измерили 
салатом «Оливье»

Последние новости:
Экономикa США пaдaет. Доллaр стaбилен. 
Экономикa Европы пaдaет. Евро стaбилен. 
Экономикa России стaбильнa. Рубль пaдaет. 


